

Medio	Diario el Pinguino
Fecha	07/08/2016
Mención	Universidad de Magallanes aparece penúltima en ranking nacional de beneficiados con gratuidad. Mención a la UAH.

La meta inicial de las actuales autoridades del Ministerio de Educación (Mineduc) aspiraba a que 250 mil alumnos de la educación superior chilena accedieran a la gratuidad.

Sin embargo, un documento de la División de Educación Superior del Ministerio de Educación y que fuera entregado al Consejo de Rectores de Chile (Cruch), hizo descender esa cifra inicial a sólo 137.724 alumnos y proyectó para el próximo año una cifra notablemente similar a la entregada hace un tiempo: 256 mil alumnos.

Para sorpresa de los magallánicos, del total de esos beneficiados con la gratuidad, sólo 1.490 alumnos de la Universidad de Magallanes (UMAG) accedió al beneficio y estudiarán gratuitamente, dentro del sistema aprobado y asumiendo las ventajas y las exigencias establecidas en términos de aprobación de ramos, semestrales o anuales, y los eventuales cambios de carrera.

La cifra de favorecidos con la gratuidad de la educación superior en nuestra región puede contrastarse con los 10.076 alumnos de la Universidad de Concepción; los 9.491 de la Universidad de Chile; los 8.381 de la Universidad de Santiago y los 7.628 de la Universidad Autónoma. Después, de acuerdo con ese documento del Mineduc, se ubican la Universidad de Valparaíso, con 6.730 estudiantes favorecidos; la Universidad Católica de Valparaíso, con 6.724; la Universidad del Bío Bío, con 6.525 beneficiados, y la Universidad Austral, con 5.616.

A continuación el listado incluye a la Universidad Santa María, con 5.509; la Universidad Católica de la Santísima Concepción, con 5.487; la Universidad Católica de Chile, con 5.291; la Universidad Católica de Temuco, con 4.742; y la Universidad de La Frontera, con 4.690; la Universidad de Talca, con 4.571 y la UTEM, con 4.151 beneficiados con gratuidad en sus estudios.

La lista sigue

Los aportes estatales para la gratuidad consigna que la Universidad de Playa Ancha verá beneficiados a 4.105 estudiantes; la UC del Maule, a 3.946; la Universidad de Tarapacá, con 3.826; la de Los Lagos, con 3.589; la UC del Norte, con 3.586; la Diego Portales, con 3.264; y la Universidad Arturo Prat, con 3.151.

Y bajo los tres mil beneficiados, se ubicaron la Universidad de La Serena, con 2.763; la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, con 2.720; la Universidad Alberto Hurtado, con 2.341 y la Universidad de Antofagasta, con 2.237 alumnos que han recibido el beneficio de la gratuidad.

Por debajo de los 2 mil

Por debajo de los dos mil, el documento del Mineduc incluyó a la Universidad de Atacama, con 1.851 alumnos con gratuidad; la Universidad Cardenal Silva Henríquez, con 1.759; la Universidad de Magallanes, con 1.490, y cierra el listado, la Universidad Finis Terrae, con 1.484 estudiantes.

Rector

Al respecto, el rector de la UMAG, Juan Oyarzo, dijo que la cifra de beneficiados con la gratuidad “depende de la cantidad de alumnos y de los datos que nosotros entregamos al Ministerio de Educación. Ellos pertenecen a los primeros cinco deciles. Otra causa es que se incluye en los datos una información que nos desfavorece: la zona. Por ejemplo, si un alumno con residencia en Magallanes se va a estudiar a Valdivia, allá no le consideran la zona y queda inmediatamente en otra categoría. Aquí el sueldo de los papás se ve aumentado por esa causa”.

Los montos

Para beneficiar con la gratuidad a 137.724 estudiantes de la educación superior, deben destinarse 394 mil millones de pesos por este año.

Para el próximo, esa suma de recursos fiscales ascenderá a 655 mil millones de pesos y el beneficio lo recibirían 256 mil alumnos y se espera que en esos recursos estén incluidos los que favorecerán a los alumnos de la educación superior técnico – profesional, como los que estudian en Inacap, Santo Tomás o Iplacex, sólo por mencionar algunos que este año fueron excluidos.